

Pablo Rodillo M.

■ Vinimos por la situación de Venezuela. No hay trabajo y, si consigues uno, es para ganar US\$20, lo cual no te alcanza para mucho. La esperanza era que (Maduro) se fuera, pero no". Este es el relato de uno de los miles de venezolanos que durante el mes de agosto cruzó desde su país a Brasil en busca de un mejor futuro.

Durante las últimas semanas, y como relata el diario Folha de São Paulo, el flujo de inmigrantes venezolanos hacia Brasil ha crecido exponencialmente. Según datos de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur), se trata de un alza de un 25% durante agosto en comparación con el mes anterior. Un aumento que coincide con el fraude electoral cometido por el régimen de Nicolás Maduro al darse como ganador, sin mostrar ninguna prueba, de las elecciones presidenciales del pasado 28 de julio. Y no hay doble relato en la frontera.

"Hay desilusión, tristeza...Rabia. Se violan los derechos humanos y nadie dice nada. Si dices algo, te meten preso también", aseguró otro inmigrante al diario paulista.

Como dicen los números de la Acnur hasta el 28 de agosto pasado, la ciudad brasileña de Pacaraima, puerta de entrada al estado de Roraima junto a la frontera venezolana, recibió 11.325 nuevos inmigrantes, frente a los 8.477 del mes anterior.

Además, se presentaron 4.393 solicitudes de residencia, lo que representa un aumento del 9%. Así, agosto ha sido también, hasta ahora, el mes que mayor ingreso de inmigrantes venezolano a Brasil ha registrado la Policía Federal brasileña durante 2024.

Mientras tanto, en lo que va de septiembre, el registro es de 3.665 entradas de venezolanos a Brasil a través de Pacaraima.

Las autoridades brasileñas afirmaron que un promedio de 500 venezolanos cruzan la frontera todos los días y hacen cola para ingresar al país.

Sin embargo, y a pesar del incremento en el flujo, en el gigante sudamericano aseguran que la situación está aún bajo control ya están lejos del peak histórico de ingresos que se registró en agosto de 2019, con más de 23.000, casi el doble de lo que registro el mismo mes de este año.

¿Se viene la esperada ola migratoria?

En la última década, desde que Maduro asumió la presidencia, Naciones Unidas estima que unos 7,7 millones de venezolanos han huido de su país a través de fronteras porosas y se han asentado en países vecinos que temen no poder acoger otro éxodo masivo.

Y de acuerdo a un informe de R4V, una ONG venezolana, 2,2 millones de ciudadanos de ese país en la actualidad carecen de estatus legal en los países que arribaron.

Tras fraude de Maduro

Flujo de inmigrantes venezolanos a Brasil aumenta en un 25%

Tras las elecciones presidenciales en el país bolivariano, el gigante sudamericano recibió 11.325 nuevos inmigrantes, frente a los 8.477 del mes anterior. Un promedio de 500 venezolanos cruzan la frontera todos los días.



Ahora, por la crisis por la dudosa reelección de Maduro y que ello lleve a un aislamiento más profundo de Venezuela, tanto encuestadores, políticos y miembros de la diáspora han advertido que más venezolanos están haciendo sus maletas para emigrar.

"Había millones de venezolanos que esperaban un cambio político en el país y

que ahora están frustrados", dijo Jesús Seguias, quien dirige la encuestadora regional Datincorp. "Ahora están atrapados en la incertidumbre, decidiendo si dejar su país y unirse a familiares que ya se han ido", agregó.

Mientras otro sondeo, publicado por la consultora Meganálisis, otra reconocida encuestadora venezolana, aseguró que

el 43,2 % de los ciudadanos que todavía viven en Venezuela, está considerando dejar el país. Otro 34,7 % de la población está indecisa sobre su futuro, mientras que sólo el 22,1 % asegura que no tiene intenciones de emigrar.

"El 43,2% que está pensando en irse de Venezuela, representa aproximadamente 10,4 millones de la población general que está dentro de Venezuela", detalló la encuestadora.

Para Human Rights Watch no hay dobles lecturas: Los venezolanos están saliendo de su país como consecuencia del resultado de los comicios del 28 de julio, en los que el régimen declaró a Maduro como ganador.

En ese sentido, la ONG aseguró que el fenómeno migratorio venezolano permanecerá por un tiempo más y para ello llamó países de la región a coordinarse para responder a este fenómeno, "haciendo un esfuerzo colaborativo para repartir las cargas tanto de recepción de personas como de cooperación internacional".